



## RECUESTO DE FUERZAS

Inglaterra y Estados Unidos se han expresado a favor de una proposición argentina pidiendo la supresión, en un informe de la Secretaría General, de un párrafo que le impediría a España entrar a formar parte de una de las agencias técnicas de las Naciones Unidas. Esta es la primera vez que los Estados Unidos e Inglaterra coinciden en aprobar una proposición favorable a España. La proposición fué hecha por el delegado argentino, doctor Arce, en el Comité legal, cuyas sesiones, generalmente soporíferas, se han transformado por virtud de la discusión sobre España en la principal atracción del palacio de Chaillot y en una de las más animadas batallas que ha visto la presente Asamblea. En sí misma, la cuestión tiene poca importancia, pues se trata de si España ha de ser incluida o no en la Convención Estadística establecida por la Liga de las Naciones y que ahora las Naciones Unidas deben absorber. Pero tanto los defensores como los detractores del derecho de España le han concedido implícitamente el carácter de un ensayo general para la gran escaramuza a que habrá de dar lugar más o menos pronto la posición polaca a fin de que sea puesta en vigor la resolución de 1946.

Como quien dice, un recuento de fuerzas. Aunque sería aventurado, además de innecesario, adelantar los acontecimientos, ni sacar consecuencias excesivas, la verdad es que de este recuento han salido bien parados nuestros amigos, mientras nuestros enemigos han recibido la mayor derrota que les han infligido hasta ahora las Naciones Unidas. Hasta Rusia, que generalmente se mantiene en la reserva, salió a la palestra para ver de contener el curso arrollador que iba tomando la discusión, primero, y luego, cuando se veían perdidos, para aplazar la discusión. Flanqueaban al ruso los obedientes delegados polaco y checo, además de en este caso, los de Guatemala y Venezuela.

Este sucedido, tan halagüeño para el mundo anticomunista, se aclarará de una manera definitiva con la elección presidencial de Estados Unidos, que tiene lugar hoy.

**Muebles de niño**  
**Gran surtido en cunas**  
ISAAC PERAL NUMERO 4

## La situación social en Francia

PARIS, 1.—Como se esperaba, la festividad del día se ha traducido en una tregua entre huelguistas del carbón y agentes de la fuerza pública. El fin de semana fué señalado por diversos desmanes en la zona de Douai (departamento del Norte) contra obreros no huelguistas, entre ellos la colocación de una bomba ante la casa de un minero que había reanudado el trabajo, y que al hacer explosión hirió a la esposa del obrero. Se cuenta con que el martes vuelvan a sus pozos mayor número de trabajadores y que ello determinará mayor número de violencias por parte de los recalcitrantes de la huelga. En la zona de Douai han sido detenidos seis individuos por ataques a quince casas de mineros no huelguistas. En Beziers, en la misma región, resultaron heridos un ingeniero y su esposa por la explosión de una bomba de fabricación casera.

### Sabotaje y ataques

A primera hora de hoy, los huelguistas de Cranzac, cerca de Toulouse, se lanzaron a un ataque por sorpresa contra los guardias de las Compañías Republicanas de Seguridad que estaban de servicio en los pozos de Banel. Los guardias y los obreros que se hallaban trabajando fueron apaleados y obligados a retirarse al fondo de las minas, impidiéndose su

salida durante más de una hora. Por último, acudieron fuerzas de reserva y, tras corta lucha, los huelguistas tuvieron que abandonar el campo.

El prefecto de Albi (departamento de Tarn) declara que desde el día 22 de octubre se han registrado en su jurisdicción 15 ataques contra obreros que se habían reintegrado al trabajo; un minero fué golpeado por un grupo de enmascarados.

En el Paso de Calais y la cuenca minera central, se han registrado diversos actos de sabotaje, y en Douai han sido cortados los cables de los ascensores de varios pozos. En una localidad próxima a Valenciennes, los de la C. G. T. asaltaron los hogares de los obreros reintegrados a las minas y destrozaron ventanas y muebles.

La huelga de los portuarios sigue solo totalmente en pie en Marsella, donde se hallan inmovilizados 49 barcos de diverso tonelaje y 5.000 pasajeros.—EFE.

## El centenario de Suárez en Coimbra

COIMBRA.—En presencia del ministro de Educación Nacional de España que pronunció un brillante discurso, el rector de la Universidad clausuró los actos conmemorativos del cuarto centenario del nacimiento del padre Suárez. El señor Ibáñez ha sido condecorado con la Encomienda de la Orden de Santiago. Está recorriendo el norte de Portugal siendo muy agasajado.

## El tiempo en España

### SERVICIO METEOROLOGICO NACIONAL

Ha llovido ligeramente en Galicia. En el resto de España el tiempo ha sido bueno, con algunas nubes, altas y medias, diseminadas.

Tiempo probable.—Nieblas matinales en Galicia, con algunas precipitaciones aisladas. Nubes de altura media en Pirineos y Cataluña. En el resto de España buen tiempo. Vientos flojos y variables.

## SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 16,5.

Mínima, 0,2.

Del momento, (seis y media de la tarde), 12,7.

Viento Norte; 2 kilómetros por hora.

## Siguen los bombardeos en Palestina

DAMASCO, 1.—El Ejército de Liberación Árabe en Galilea, ha tomado nuevas posiciones defensivas en vista de los ataques judíos. Las líneas árabes han sido acertadas y se han abandonado posiciones avanzadas, a favor de lugares más protegidos, según manifiestan funcionarios árabes.

Aviones tetramotores israelitas atacaron numerosos pueblos árabes, tanto en Palestina como en El Líbano. Causaron algunas víctimas y daños materiales de poca importancia.—EFE.

viajeros se lanzaron a la carretera, siendo los que sufrieron heridas más graves. La serenidad del personal de los coches, que dió instrucciones a los viajeros para que se situaran en el suelo, evitó una verdadera catástrofe.—(Cifra).

## Las elecciones a concejales

Las elecciones municipales que van a celebrarse en breve significarán una nueva etapa en la vida local de España. Hace muchos años que no se celebran elecciones para concejales; las últimas fueron las de 1931 que dieron el triunfo en las capitales de provincia a los republicanos y trajeron la República.

Aquellas elecciones se hicieron por el sistema liberal y democrático y, aunque en su convocatoria no figuraban problemas políticos, el resultado fué aceptado como político y el Rey se marchó. Los republicanos, socialistas y demás demagogos que tan fácilmente subieron al Poder, no quisieron hacer ninguna elección por temor a la reacción política de los españoles. Y gobernaron los Ayuntamientos con órdenes emanadas del Ministerio de Gobernación o de los Gobiernos Civiles al servicio de las distintas tendencias políticas que dominaban en cada época.

El Movimiento Nacional, inspirado en los ideales de una política representativa, quiere cerrar el paréntesis de diecisiete años y que vuelvan a regir los municipios los ciudadanos elegidos libremente según el sufragio orgánico representativo de organismos naturales no de partidos políticos.

Y así quedarán constituidos los

Ayuntamientos con arreglo a la ley de bases de Administración Local que viene a ser el encauzamiento de la vida municipal dentro de las normas institucionales de la Revolución española.

Poco a poco el Movimiento Nacional va encarnando en instituciones políticas que se parecen muy poco a las que la democracia liberal impuso en España y, por el contrario, se parecen a las instituciones tradicionales que hicieron grande a España. La tradición acomodada a las necesidades actuales tiene aún que dar sus frutos. Y la vida nacional estará dentro de ellas regida por procedimientos que tienen su arraigo en la historia y por lo tanto en la psicología del pueblo español.

Los Ayuntamientos elegidos en la próxima convocatoria serán representantes auténticos de la opinión española y, lo que vale más, de los intereses y de las aspiraciones del pueblo español. Las familias y los sindicatos llevarán a ellos sus preocupaciones y sus anhelos. Y así la vida local estará encauzada dentro de normas tradicionales, de auténtica democracia orgánica, para laborar por el resurgimiento de la Patria en todas las actividades y la consolidación de la Revolución que aún España tiene pendiente.

## Clausura de los cursillos de Viticultura y Enología organizados por la Cámara Oficial Sindical Agraria

En fechas pasadas nos hemos venido ocupando de la celebración de un cursillo que, sobre Viticultura y Enología, ha organizado la Cámara Oficial Sindical Agraria.

De todos es conocido el problema de la falta de trabajadores especializados que con la capacitación profesional, por medio de escuelas, granjas agrícolas y estos cursillos agro-pecuarios se trata de corregir. Faltan obreros especializados y sobran obreros sin capacitación, que son los integrantes de la mayor parte de las cifras que reflejan los índices de paro y esto que decimos tiene su proporción más acusada en los obreros agrícolas. De aquí la importancia de estos cursillos y el porqué de dedicar hoy esta información a los actos que se celebraron los días 28 y 29 de octubre último, en las localidades de Cebreros y el Tiemblo, como finales del cursillo de capacitación Vitícola y Enológica, organizada por la Cámara Sindical en cooperación con el ministerio de Agricultura.

Durante 11 días, un importante núcleo de productores de las zonas vitivinícolas de nuestra provincia han venido dedicando su atención en esta capital a las enseñanzas teóricas y prácticas que los competentes técnicos de los Servicios Agronómicos provinciales, los han ofrecido bajo la dirección del ilustre ingeniero don José Pascual Pecharrómán.

Deseosa la Cámara Sindical de dar oportunidad a los productores de aquellas zonas de reforzar y complementar las enseñanzas recibidas, gestionó la intervención del competente ingeniero agrónomo don Francisco Jiménez Cuende, verdadera autoridad en estas materias y gloria de la Enología española, que en desinteresadamente se ofreció para dar dos conferencias en aquellas localidades

des cerrando con gran éxito las tareas de este cursillo.

A tal efecto y acompañado del presidente de la Cámara Sindical Agraria, don Hipólito Muñoz Calvo y del ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don José Pascual Pecharrómán, junto con otros técnicos de la Jefatura y secretario accidental de dicha Cámara señor Lanciego, se desplazaron el día 28 a la localidad de Cebreros, en cuyo Ayuntamiento, tuvo lugar la primera de las conferencias a cargo del señor Jiménez Cuende, quien con documentada y sencilla palabra expuso a la numerosa concurrencia, las distintas facetas y procesos de la elaboración de los vinos, desde las primeras faenas de pisado de la uva pasando por la fermentación, envasado, trasiego, grados alcohólicos, azúcares, hasta llegar a exponer la conveniencia de hacer algunos ensayos con vistas a la producción de vinos generosos y licorosos, para los que aquella zona cuenta con caldos tan magníficos y ricos en grados Beaumé.

Expuso las razones que aconsejaban estos ensayos, buscando con ello una mayor valoración de los vinos de esta zona y con vistas a una competencia y lucha comercial que se ha de plantear muy brevemente y para la cual conviene estar preparados adecuadamente tanto en elaboración de vinos de aquellos tipos, como también mediante el establecimiento de una organización comercial de venta que pueda competir con otras zonas de España, más adelantadas en este aspecto. Señala como medio para ello la conveniencia y necesidad de crear una Organización Cooperativa, única a su juicio, de poder llevar a cabo esta defensa de intereses comunes y realizar con ventaja aquella lucha comercial.

Expuso seguidamente la magnitud (Continúa en 4.ª página)

## ANTE LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN ESTADOS UNIDOS

### Ultimos actos electorales

#### Los pronósticos favorecen al candidato republicano Dewey

NUEVA YORK.—El pueblo norteamericano acude hoy a las urnas para elegir nuevo Presidente de los Estados Unidos para los cuatro años venideros. La mayor parte de los observadores dan como favorito al candidato republicano Dewey, gobernador del Estado de Nueva York. Los norteamericanos elegirán también al vicepresidente de la nación, a 32 senadores, a 432 representantes y a 32 gobernadores.

Se calcula que irán a las urnas entre 47 y 50 millones de un posible total de 95 millones de electores. La elección presidencial es indirecta. Los votantes eligen a 531 miembros de colegio electoral, que a su vez eligen al Presidente. Los candidatos necesitan 266 votos electorales para triunfar.—EFE.

Truman habla en su ciudad natal

SAN LUIS.—El Presidente Truman ha pronunciado un discurso en su ciudad natal. Aseguró que los demócratas triunfarán en las elecciones de hoy sin que «para nada les valga a los republicanos sus esfuerzos para abrirse paso hacia la Casa Blanca».

Este es su último acto electoral habiendo pronunciado durante la campaña 27 discursos y recorrido más de 35.000 kilómetros.—EFE.

Dewey termina su campaña

NUEVA YORK.—El gobernador de Nueva York y candidato a la Presidencia de los Estados Unidos por el partido republicano, Thomas E. Dewey, dió fin a su campaña electoral en un discurso

pronunciado en el Madison Square Garden. «Esta es—dijo—la víspera de la victoria».

Dewey habló con desprecio de las tácticas utilizadas por Truman durante su campaña electoral. «El partido demócrata—afirmó—astillado y dividido, ha utilizado tácticas desesperadas. Su propia casa se encuentra dividida. Su ala izquierda no sabe lo que su ala derecha está haciendo o desea no saberlo, y lo que se hace no constituye un gran honor para ninguna de las dos». Aseguró Dewey que un partido que no puede mantener la paz entre sus propios afiliados no puede mantener la unidad en el país ni la paz mundial.—EFE.

Discurso de Mrs. Roosevelt

NUEVA YORK.—La señora Roosevelt habló por radio desde París para exhortar al pueblo norteamericano para que vote en favor del Presidente Truman en las elecciones de hoy. «El señor Truman—dijo—ha expuesto las cosas con claridad. Ha demostrado valor, pero necesita el mandato del pueblo para ayudarle. Si ha de ser nuestro presidente, necesita saber qué deseamos los demócratas progresistas en el Senado y en la Cámara de Representantes».—EFE.

Posibilidades del actual Presidente

WASHINGTON.—Muchos observadores políticos dicen que, no obstante otros vaticinios, si depositan su voto en las urnas 60 millones de ciudadanos, Truman tiene posibilidades de ganar las elecciones.—EFE.

### Encuesta de Gallup

NUEVA YORK.—Una encuesta realizada por el Instituto Gallup acerca de las elecciones, dice que Dewey, el candidato republicano, conseguirá el 49,5 por 100 de los votos; Truman, el 44,5, y Wallace el 4 por 100 y Thurmond el 2 por 100 restante.—EFE.

### Anticipo de la prensa inglesa

LONDRES.—La prensa británica anticipa el triunfo del candidato presidencial norteamericano Dewey publicando biografías del candidato republicano dedicadas al «Presidente Dewey y a la nueva primera dama de los Estados Unidos».—EFE.

## Descarrilamiento de un tranvía en Coruña

Cincuenta y dos heridos

LA CORUÑA, 1.—Un tranvía de la línea de Sada, tipo «Siboney», con remolque, descarriló hoy en la cuesta de Ocedo, a tres kilómetros de dicha villa. Resultaron 52 personas heridas, algunas de ellas de gravedad, pues hubo varios viajeros que sufrieron fractura de miembros y otras lesiones de importancia. El accidente se produjo por el estado resbaladizo de la vía, a consecuencia de la niebla reinante. Los frenos no funcionaron y el coche, con su remolque, alcanzó una velocidad vertiginosa. Al llegar al final de la cuesta, en una curva, volcó el remolque y fué arrastrado unos doscientos metros. Algunos

## Vida económica nacional

# La riqueza agrícola y la industrial han de ir hermanadas

En el último medio siglo la historia del progreso humano coincide plenamente con la historia de la industrialización. Hasta los avances registrados por la ciencia pura se han servido, a fin de ser aplicados en gran escala, de la industrialización. Hoy día ya no se concibe en el mundo posible civilización sin la existencia de industrias y los países más progresivos y los más atrasados se miden por la mayor o menor potencialidad de su técnica industrial.

Pero ocurre que a fuerza de ponderar la imponderable importancia para la vida moderna de la industrialización, algunos países han relegado muy erróneamente a términos secundarios la agricultura. Y no por negligente propósito de los directores económicos, sino como consecuencia natural y lógica del desplazamiento voluntario hacia las industrias—que suponen en general trabajo más cómodo y mejor remunerado—de masas de obreros del campo. La industria, en contrapartida a los muchos beneficios que proporciona, infiere el daño de contribuir a ensanchar el llamado éxodo rural a la ciudad. La era mecánica resta día a día mayores contingentes de brazos al campo. Y es aquí donde conviene detener un poco la atención.

Pese a ser una verdad incuestionable, no todo el mundo comprende bien que la industria y la agricultura no son conceptos antagónicos, sino todo lo contrario: complementarios. Una y otra se necesitan recíprocamente y es imposible que una progrese sin la otra. El ejemplo más claro lo suministra el coloso estadounidense, donde si todos los años se batían los records de la producción de automóviles o de cualesquiera otra clase de máquinas o aparatos, donde si nace y prospera el teléfono, la televisión y las más grandes invenciones de la técnica, es porque, al mismo tiempo, todos los años se batían los records de producción de trigo y maíz y se investigan nuevos métodos de cultivo y se aplican nuevos abonos y fertilizantes.

Los alimentos, desde un punto de vista puramente económico, pueden definirse como la materia prima de todas las materias primas, pues son el motor del hombre, quien a su vez es el único elemento capaz de accionar máquinas y, lo que es más importante, de crear estas máquinas. Las dos últimas guerras mundiales demostraron inequívocamente

### Serrería mecánica

producción toda vendida. Con local propio de 1.008 metros cuadrados con nave. Traspaso o venta. Dirigirse, Teófilo Herrezuelo Pura, 17. Valladolid.

### Casa vendedora

de aparatos eléctricos de medida y libros científicos extranjeros, desea representante introducido. Escribi, Publicidad Avil. Puerta del Sol 3, 1.º. Madrid.

Estudie por correspondencia  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

**285** plazas de Auxiliares de la Justicia Municipal

Se admiten señoritas. Edad 16 a 40 años

No se exige título. Programa sencillísimo. Enviamos gratis bases y programa. A la venta las célebres CONTESTACIONES CRONOMETRADAS. Escriba hoy mismo a

ACADEMIA MURO. Correo, 4. Madrid.

la utopía que encerraba el proyecto de la alimentación a base de píldoras. El laboratorio sirve para lograr una infinidad de productos y para facilitar la obtención de otros, pero es imposible absolutamente suplir los recursos naturales de la tierra.

Es tan malo, cuando se trata de alcanzar un nivel de vida superior, que la agricultura se queda rezagada con respecto a la industrialización, como que ésta se retrase con respecto de aquélla. El ideal es que vayan al unísono, al mismo paso, que nunca una u otra se retrase.

Estas consideraciones vienen a cuento de la necesidad de evitar la despoblación del campo y el adeltonamiento en las grandes urbes de los brazos tan indispensables para la agricultura. Para ello cada vez resulta más preciso mejorar las condiciones de vida en los medios rurales. Es tarea ardua de dificultades ésta, pero que revertirá muy útiles resultados. Mientras tanto las oleadas de gentes a las grandes ciudades no se podrán contener. Y menos mal cuando estas oleadas se dirigen a ocupar puestos en las industrias, fuentes de riqueza al fin y al cabo como el campo mismo.

Lo que acarrea peores consecuencias es cuando esas oleadas tienen la mera aspiración de buscarse acomodo en los burocráticos puestos de la cada día más dilatada burocracia, inoperante, cuando no perturbadora, que padecen muchos países y que resulta perfectamente comparable a la langosta que asola los campos.

A. I. A.

## Notas Económicas Internacionales

La producción de caucho en las Indias neerlandesas

Se calcula que la producción de caucho en las Islas neerlandesas, durante el corriente año ascenderá a más de 400.000 toneladas, cifra superior a los cálculos previstos que la cifraban en 370.000 toneladas. También se espera que la de 1949 se eleve al medio millón de toneladas.

El consumo de carbón en Europa

La Comisión Económica del Carbón ha recomendado el reparto entre 14 naciones de Europa de 12,1 millones de toneladas de carbón europeo durante el cuarto trimestre de 1948.

Los déficits de importación de los países miembros del CEE, ascienden a seis millones de toneladas.

Los Estados Unidos ocupan el primer puesto en la producción mundial de electricidad

Los Estados Unidos producen el 45 por 100 de la producción mundial de electricidad, por lo que ocupan el primer puesto con 207.000 millones de kwh. En segundo lugar va la U. R. S. S., con 54.000 millones, siguiendo Canadá con 48.737 millones, Gran Bretaña con 42.576 millones, Japón con 20.256 millones, Francia con 25.128 millones, Alemania occi-

## Kaleidoscopio mundial

Curioso legado

Hace ya tiempo, murió un rico banquero de Filadelfia, que dejó un testamento concebido en los siguientes términos:

«La naturaleza fué muy cruel conmigo, pues me dotó de una nariz de tan grandes dimensiones, que hajhecho que durante toda mi vida fuera la risión de las gentes.

Conociendo perfectamente los inconvenientes que trae ello consigo, y deseoso de remediarlos en lo posible, lego cien mil dólares al que presente al examen de mis ejecutores testamentarios y en el término de tres meses, a contar desde el día de mi muerte, la nariz más larga y peor configurada.

De cuando data en Europa el cultivo de los tulipanes

A mediados del siglo XVI fué importado del Asia occidental a Europa el cultivo del tulipán, que se puso de moda rápidamente.

En Holanda, especialmente, adquirió gran arraigo y pronto se cotizaron a elevados precios en el mercado determinados bulbos.

La época de mayor auge de los tulipanes fué en los años 1634 a 1637, decayendo después vertiginosamente, ocasionando grandes pérdidas entre los especuladores ya que de ejemplares que habían alcanzado un valor de 13.000 florines solo se pagaron 5 florines. Muchos especuladores hicieron quiebra y pasaron muchos antes de que el comercio se repusiera de semejante descalabro.

Minas profundas

Una de las minas más profundas de Estados Unidos es la de cobres de Tamarak en Red-Jacket-Michigan. Uno de los pozos alcanza la profundidad de mil novecientos setenta y dos metros.

## Noche de los Santos

Quando escucho tañer las campanas doblar por los muertos, en la noche de todos los santos de pena y misterio...

se me adentra una cosa en el alma no sé lo que siento que quisiera llorar, desahogarme rezar en silencio... pues su grave sonar tenebroso me infunde respeto.

Y me acuerdo de aquel que camina, del eterno andarín carretero, del mendigo que marcha entre harapos con hambre en el cuerpo a quien puede llegarles la noche ¡esta noche! de la meta anhelada muy lejos, mientras tantas y tantas campanas repiten el eco de su triste tañer lastimoso de un pueblo a otro pueblo, ¡tan...! ¡tan...! ¡tan...! ¡tan...! ¡tan...!

¡Ay! de aquél que ha de andar esta noche muy solo el sendero, que en la sombra verá mil fantasmas enormes espectros, que alejarse querrá presuroso sin que pueda correr por el miedo...

¡Ay! de aquél que está fuera de casa, a quien muere y desgarran el recuerdo, y ¡ay! de aquél que en el pueblo escuchemos ¡por Fulano y Zutano, sus deudos! ¿No lo oís, no sentís las campanas? ¿quién sus fuertes badajos movieron? que ruidosas nos llaman a gritos de la noche en el grave silencio...

¡A otro año quizás ¡madre mía! yo pudiera también estar muerto!\*

F. PENANEGRA.

## Así va el mundo

El comercio exterior argentino en 1947.—Estados Unidos primer abastecedor y segundo cliente. Gran Bretaña primer importador y España el cuarto

Si en ninguna circunstancia deja de merecer atención el desarrollo económico de un país para cualquier otro, dadas las estrechas relaciones que nos unen con Argentina ese natural interés se centuplica, ya que en muchos aspectos hemos de ver las vicisitudes y evoluciones de nuestros hermanos como una continuación de las nuestras propias. Por ello, a la vista de los datos sobre el comercio exterior argentino en 1947, no dudamos en entrésacar algunos de los más importantes, y que tan directamente nos afectan.

Las cifras tienen una elocuencia tan sobria como incontrovertible y ellas nos dicen que, pese a todas dificultades, Argentina mejoró en todos los órdenes su comercio exterior con respecto a 1946. Aumentaron las importaciones en gran medida hasta alcanzar un total de 11,1 millones de toneladas, contra un promedio de 3,8 millones en los años de guerra. Las exportaciones ascendieron a 9,3 millones de toneladas.

El valor del intercambio sumó 10.853,4 millones de pesos contra 6.304,8 millones en 1946 y 3.651,8 en 1945. En este sentido las exportaciones superaron a las importaciones por 5.504,9 millones de pesos frente a 5.348,5 millones. Por consiguiente, el valor promedio de la tonelada exportada fué de 592 pesos y de 482 el de la importada, pero esta última ha subido muchísimo más, ya que supera en un 73 por 100 al del año anterior, mientras la de exportación solo subió un 21 por 100.

Es preciso hacer incipiente que una gran parte del aumento de las importaciones se debe a la adquisición de importantes maquinarias y equipos y materias primas de los que el país se hallaba muy necesitado y que revertirán a la industria nacional cuantiosos beneficios.

Los principales renglones de las exportaciones los constituyeron los cereales, que con 2.030 millones de pesos suponen el 37 por 100 del total de las exportaciones, las carnes y también las grasas vegetales que se elevaron

a 920 millones. En cambio las exportaciones industriales registraron un sensible descenso.

Por países el 64,3 por 100 de las importaciones procedieron de América (Estados Unidos el 45,5 por 100, y Brasil el 18,3) y el 31 por 100 de Europa (Gran Bretaña dió el 18,3 por 100). En cambio las exportaciones se destinaron en mucha mayor cuantía a los países europeos que americanos (el 70, 1 por 100 para los primeros y el 22,4 para los segundos). Gran Bretaña absorbió el 29,9 por 100 de las exportaciones equivalentes a 1.641,2 millonera de pesos, siguiéndole Estados Unidos con 548,3, Italia con 442,8 y España con 316,0.

Como se ve los Estados Unidos fueron el principal abastecedor y el segundo cliente, siendo importante anotar que en la actualidad la escasez de dólares de Argentina impulsa a una nueva tendencia hacia los centros de abastecimientos europeos, que por otra parte se van recuperando en sus producciones.—A. S.

**TOS**  
CATARROS  
BRONQUITIS



PASTILLAS  
**ASPAIME**

Laboratorio Soka (arg.) S. A.

Ter. 16.—Barcelona  
(C. S. 10592)

## Sección religiosa

NOVIEMBRE

Día 3, Miércoles.—Los Inmigrantes Mártires de Zaragoza.— Santos Malaquías ob.; Silvio, cf. Valentin, pb.; Hilario, dc.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Todos los Santos, con rito semidoble y color blanco.

Monasterio de la Encarnación

Las RR. MM. Carmelitas de la Encarnación celebra solemne función en honor de su Santa Madre Teresa de Jesús, conmemorando la fecha de su toma de hábito en ese venerable convento.

La pladosa ceremonia, a la que seguirá misa solemne y sermón, tendrá lugar a las diez y media de la mañana.

Mes de Animas

La Santa.—La Comunidad de RR. PP. Carmelitas, Semana Devota y personas piadosas, dedican solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Por la mañana a las ocho, solemne funeral con responso cantado al final. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el reverendo padre José Joaquín de Jesús, C. D. preces y responso solemne.

Patronato de Santa María Magdalena y Animas

Magdalena.—Solemne novena en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las diez y media, solemne Misa de requiem. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio da la novena y responso solemne al terminar.

—San Antonio.—Todos los días a las cinco de la tarde, ejercicio del mes de Animas.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 30 de octubre de 1948 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 980, Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 80.

Sorteo del día de 31 octubre de 1948

Premiado con 25 pesetas, el número 947

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 47

## POLLUELOS

Incubaciones «Granja Pirineos». Nueva sala. Jesús y María, 12. Madrid.

Comparamos pianos, máquinas, antigüedades. Pasamos domicilio avisando teléfono 252816. Dirección postal Madrid. Pardiñas, 17. Muebles.

SE VENDE casa con industria. Sitio céntrico. Razón, en Generalísimo, 7. Frutería.

DEBETE USTED SU ESPIRITU Peregrine, también en cierto modo leyendo

«IMPRESIONES DE UN PEREGRINO»

Santiago de Compostela (28-29 de Agosto de 1948) Por ARESIO GONZÁLEZ DE VEGA Bello folleto. Precio, 1 20 ptas. Pedidos a Juventud Obrera de Acción Católica.—Casa Social AVILA

El cartero se lo llevará a domicilio Los pedidos superiores a nueve ejemplares obtienen descuento. DE VENTA EN LIBRERIAS

Se arriendan pastos abundantes para 100 vacas desde los Santos a primeros de abril. Daniel Ortega. San Rafael. (Provincia de Segovia).



# AMBOS EQUIPOS REALIZARON UN JUEGO MUY POBRE

## El primer tiempo terminó con empate a uno

### Las lesiones hundieron al Avila en el segundo

Palencia	Avila C. F.
4	1

(Servicio especial)

Tanto el Palencia como el Avila han demostrado ser dignos contrincantes y estar justamente situados en la parte inferior del cuadro clasificatorio, pues han exhibido un juego de tan pobre calidad que salvo en contadas ocasiones más parecía que estábamos viendo un partido de modestos regionales. Por ello el partido en general ha sido soso y aburrido y solo se animó en la última media hora por el movimiento insospechado que tuvo el marcador. Inospechado porque nadie esperaba de aquellas inútiles delan-

gún punto porque su delantera fué nula. Desentrenadísimo y pesados los nuevos Díaz-Diez y Ostolaza, éste con sobra de kilos, y desplazado Gallito, sólo San José en excelente tarde y a ratos Fuentes dieron profundidad al ataque. Bien los medios y formidable Pepe Sauer como defensa; bastante flojo Paquito, que en el segundo tiempo fué una coladera. y buena la actuación de Rico, aunque tiene el defecto de quedarse clavado bajo el marco.

El primer tiempo tuvo muy poco de clase, dedicándose ambos equipos a avanzar como podían y luciendo los respectivos sistemas defensivos. Más dominio local sin acierto en los remates. A los once minutos un rebote del balón en un brazo de Sauer II lo castiga con exagerado penalty el árbitro, protestado por el público, pero Wunch ejecutó el castigo y abrió el marcador.

A los 25 minutos Díaz cede a Martínez, éste a San José que avanza solo y desde fuera del área larga un tiro imponente que es el empate. El resto del tiempo es nivelado sin que se vislumbre posibilidad de marcar por nadie, y los diez minutos finales del tiempo son de agobio para el Avila por las lesiones sufridas por Manolo Sauer y Díaz que apenas pueden

moverse, agobio bien resuelto por la excelente actuación de Pepe Sauer, Pablito y Rico. En el último minuto hace Gallito una internada con tiro de izquierda que permite a Mariano hacer la mejor parada de la tarde.

En el segundo tiempo el Avila tiene que alinear a Díaz de extremo derecha, Fuentes de interior, Gallito de interior izquierda y Manolo Sauer de extremo; ambos extremos cojeando y por lo tanto inútiles. San José bajó a los medios. Con esto, el ataque abulense perdió su escasa agresividad y permitió al Palencia lanzarse a una ofensiva que se contuvo bien hasta que Paquito comenzó a dejarse marchar a Herrera, por cu-

yo lado vinieron los restantes goles.

A los 18 minutos Herrera pasa adelantado a Hurtado que se interna y tira cruzado, y aunque falla el tiro, el balón da en el palo y entra. Dos minutos después Paquito cede a corner y se arma un lío que resuelve Hurtado de tiro raso al ángulo.

El Avila se encoragina y pone en apuros a Mariano con una jugada de Gallito rematada por Fuentes rozando el poste, y después con dos balones de Gallito y otro de San José a los pies de Ostolaza que éste desaprovecha. En una peligrosa colada de Hurtado Pepe Sauer hace un magnífico cruce que el público aplaude. Faltan cinco minutos. Herrera

vuelve a meterse y retrasa a Juanito que bombea sobre puerta; saltan a despejar Pablito y Sauer y se estorban, yendo el balón a San Emeterio, que empalma un tiro cruzadísimo que es el cuarto y último gol. En el último minuto, un duro tiro de San José se le va a Mariano que logra recogerlo cuando el balón iba cruzar la línea.

El árbitro, colegiado leonés señor Fernández Díez, un solemne despistado que favoreció al Palencia más que al Avila.

Mucho público, muy correcto con nuestro equipo, chilló a los suyos cuando iban empatados y los jaleó cuando ganaban. En la tribuna el gobernador civil señor Abella.

Palencia. — Mariano; Patico, Losco; Juanito, Hevia, Herrero, Herrera, Wunch, Hurtado, Sales, San Emeterio.

Avila. — Rico; Sauer II, Paquito, Martínez, Sauer I, Pablito; Fuen-

tes, Díaz-Diez, Ostolaza, San José, Gallito.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Badajoz...	8	6	0	2	23	14	12
Plus Ultra.	8	5	0	3	30	18	10
Salamanca	8	4	2	2	16	13	10
Talavera..	8	4	2	2	15	14	10
Conquense	8	3	3	2	13	12	9
Tomelloso.	8	4	1	3	16	20	9
Numancia.	8	4	0	4	19	11	8
Toledo...	8	3	2	3	15	14	8
Segoviana.	8	3	2	3	15	19	8
Cacereño..	8	3	1	4	22	18	7
Palencia..	8	2	3	3	14	16	7
Manchego.	8	1	3	4	14	21	5
Avila.....	8	1	3	4	10	18	5
Zamora...	8	1	2	5	12	23	4

Positivos y negativos. — Badajoz + 4; Plus Ultra, Talavera y Salamanca, + 2; Conquense y Tomelloso, + 1; Numancia Toledo y Segoviana, 0; Cacereño y Palencia, - 1; Manchego y Avila, - 3; Zamora, - 4.

**ALMACENES**  
Viuda de Félix Grande  
Americanas  
Trincheras  
Canadienses  
Gabardinas  
Alemania, 5 y Reyes Católicos, 15

teras capacidad para llegar a la red adversaria, ya que apenas exhibieron detalles de profundidad y de ligazón, siendo la base del juego la bolea a todo pasto y balón adelante. Lo poco que se ligó corrió por cierto a cargo de los visitantes.

De esto se deduce que el Palencia no tiene equipo, y trabajo le espera a Conde para sacar fruto de tan modestos jugadores. Muñ bueno Mariano, así como Losco en su nuevo puesto de defensa, bien ayudado por Patico y Juanito; en el ataque sólo San Emeterio dió alegría, y a última hora Herrera, que aprovechó las facilidades que le dió Paquito. Los demás buena voluntad y nada más. Pero el Avila no pudo aprovechar esta posibilidad de sacar al-

### Planchado americano al vapor

Traje, 8'50 ptas. Gabán, 9 pts. [Gabardina, 12 pts. en SASTRERIA DUTIL, calle Alemania, 6, 1.º. Avila. Teléfono 32. Siempre novedades en pañería.

Publicidad AVIL

## AREVALO

### Notas de la semana

La nota sobresaliente de la misma ha sido la lluvia que en días alternos hemos podido apreciar en nuestra ciudad después de la sequía tan grande que veníamos padeciendo.

No digamos que es suficiente, ni mucho menos, pero sí que con este motivo hicieron su aparición paraguas, trincheras, gabardinas, etcétera.

Fueron retiradas las mesas y butacones de las terrazas y empezó el consumo del serrín.

En la tarde del miércoles se produjo un incendio en la casa número 5 de la calle San José a San Martín, el cual, y debido a la prontitud con que el Cuerpo de bomberos y vecindario acudió, quedó sofocado a los pocos momentos de iniciarse; también acudieron rápidamente las autoridades.

En las notas de sociedad anotamos la celebración de sus días de nuestro buen amigo el procurador de los Tribunales de esta, don Emilio García Vara, que la celebró el pasado 28 con cuyo motivo reunió en su morada a sus amistades que acudieron a felicitarle obsequiándolas con dulces y licores.

Asimismo, y aunque en la inti-

midad por el reciente luto, el 31 también fué la del colaborador de este Diario don Gerardo Muñoz.

A ambos nuestra felicitación.

Se celebró la Fiesta de los Caídos con una misa en la parroquia de Santo Domingo a la que acudieron las autoridades y gran número de particulares rezándose a continuación un responso ante la lápida de los Caídos y terminando cantando el himno Cara al Sol.

Por la Junta del Censo fueron nombrados los presidentes y adjuntos de las mesas electorales de los diferentes distritos y secciones para las próximas elecciones municipales.

Muy en breve daré cuenta de las gestiones que los equipos de fútbol y aficionados a este deporte están realizando de acuerdo con la sociedad Círculo Cultural para que estos puedan contar con una organización cual corresponde, pudiendo adelantar que ha sido ya señalado el terreno donde se construirá el gran campo.

En la parroquia de Santo Domingo se celebró un solemne triduo en honor de Cristo Rey acudiendo muchos fieles.

L.

## ¡¡ Ganaderos, Granjeros !!

Alimentando a vuestros ganados y aves con "Polvos Salud" conseguireis más Carne, más Leche y más Huevos. Combate y cura el raquitismo tan frecuente en el ganado de cerda y evita terribles mortandades. Pídalos en Farmacias y Droguerías.

Laboratorio Gil Cepeda.--BENAVENTE

### Los partidos del cuarto grupo

Plus Ultra, 3; Cacereño, 1

Partido entretenido y bastante emocionante pues, a pesar del mayor dominio plusultrista, no estuvo decidido el resultado hasta diez minutos escasos antes de terminar.

El primer tiempo concluyó con empate a uno, marcado el del Plus Ultra a los 30 minutos por medio de Ricardo a centro de Rafa que había escapado y salvado una «tarascada» de un contrario; el del Cacereño provino de una falta sacada astutamente por

SEÑORA: Se ha recibido nueva remesa de remaches MAN, aprésurese a adquirirlos.

Venta exclusiva

### Olegario Pérez

Reyes Católicos, 4 y 5  
Teléfono 40

Perete y rematada por el delantero centro López.

El segundo tiempo siguió el Cacereño sin entregarse; pero el Plus Ultra jugó algo más acoplado. Al cuarto de hora, en un corner se le escapó el balón al portero cacereño, en la única jugada mala que tuvo en todo el partido y Pintos fusiló de cabeza el segundo gol. A los 15 minutos un pase raso y medido de Pérez lo convirtió Pachicho en el tercer tanto.

Estos dos jugadores y Ricardito y Rafa fueron los más destacados del Plus Ultra; por el Cacereño, que jugó bien en conjunto, cabe destacar al portero, al medio Navarro y al interior derecha Contreras.

Buen arbitraje de Arturo Santos.

Manchego, 2; Salamanca, 2

Ciudad Real. 31. — Bonito partido y emocionante, no sólo por la marcha del marcador, sino porque los dos equipos jugaron bien. El resultado ha sido justo,

puesto que la mejor técnica del Salamanca ha sido contrarrestada con el tesón y coraje del Manchego. Marcaron por este equipo su extremo derecha Iglesias e interior izquierda Poblete. Por el Sa-

APARATOS  
PARA ALUMBRADO

## NOVO

100 MODELOS  
PARA ELEGIR

lanca consiguieron los tantos el delantero centro Acedo y el interior derecha Muñoz.

Badajoz, 3; Toledo 1

En conjunto ha jugado mucho más el equipo forastero, sobre todo en el primer tiempo en que jugó con mucha rapidez y codicia. Terminó este tiempo con empate a uno. En el segundo el Badajoz tuvo suerte al ser castigado el Toledo con un penalty que transformó Abilio en el segundo gol. Este mismo jugador marcó otro de los tres tantos del Badajoz y el otro lo consiguió el interior izquierda

Trincheras  
Gabardinas  
Canadienses  
**ALMACENES SIRO GAY**

Uceda. El del Toledo lo marcó el extremo derecha Florencio. El Badajoz, en general, un partido flojo.

Zamora, 4; Tomelloso, 5

Partido desastroso de la zaga zamorana, que vio traspasar tres veces su meta en el primer tiempo, llegando al marcador a estar 0-3 a favor de los forasteros. Po-

(Continúa en cuarta plana)

**LOSCERTALES S.A.**  
MUEBLES BRONCES  
DECORACION  
MADRID

Comunica a su distinguida clientela que se encuentran expuestos en sus Salones de Exposición de Salamanca, Zamora, 3, los nuevos modelos y creaciones de su Casa Central.

**DORMITORIOS  
COMEDORES  
DESPA CHOS  
MUEBLES SUELTOS  
BARRAS Y DETALLES**

Representante en Avila:  
JUAN SALMERON  
San Roque, 3. Teléfono 16

**Material Móvil**  
Construcción y reparación  
Ferrocarriles, Tranvías.  
Carrocerías, etc.

# La Caja General de Ahorros y Monte de Piedad celebró El Día Universal del Ahorro

El pasado día 31 celebró la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad la Fiesta de «El Día Universal del Ahorro» con un acto en el Salón de sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento, presidido por el primer teniente de alcalde, don José Sastre, a quien acompañaban en el estrado el presidente del Consejo de Administración, director de la Escuela del Magisterio, don Juan José Martín; el presidente de la Junta de Gobierno, don A. José Sánchez Díaz y el profesor secretario de la Escuela del Magisterio, don Salvador Cillán. En los escaños se hallaban los consejeros, don Cesáreo Palacios, don Hilario Gómez Encinar, don Cirilo Sobrino, don Cesáreo Maroto, don Antonio Vinueza y don Alejandro Familiar, así como también don Cesáreo Sánchez Díaz, secretario de la Excm. Corporación Municipal; don Estanislao Hernández, secretario del Patronato Local de Formación Profesional; don Jesús Sánchez Rey, profesor del Instituto Nacional de Enseñanza Media; abogado asesor de la Caja, don Saturnino Tejerizo; don Eladio García, procurador; doña Elisa Martín, inspectora de Enseñanza Primaria; directores de Grupos escolares, maestros, etc.

Don José Tomé, vicepresidente de la Junta de Gobierno de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad, dió lectura al acuerdo de esta entidad respecto a la fiesta que se celebraba, y seguidamente el profesor secretario de la Escuela del Magisterio, señor Cillán, pronunció un breve discurso, hermosa lección sobre el ahorro y sus fines, medios de inculcarle

desde la infancia y mérito de su práctica, junto con un cumplido elogio de la institución que genuinamente representa en nuestra ciudad estas actividades propulsoras de la virtud del ahorro. Terminó insinuando la conveniencia de instituir una beca para alumnos del Magisterio en la Escuela de Avila.

A continuación fueron repartidos los premios al ahorro, concedidos por la Caja en número de sesenta y cuatro desde cuarenta a diez pesetas, por un total de ochocientas veinticinco; a menores imponentes, a escolares, treinta y una libretas con un total de ciento ochenta y cinco pesetas; a nupcias, cinco premios con cien diez pesetas en junto; diez, a los alumnos de la Escuela Elemental del Trabajo, con ciento cuarenta pesetas; cien pesetas repartidas en diez donativos a otros tantos ancianos asistidos en el Comedor de Caridad, y una beca de mil quinientas pesetas en el Instituto de Enseñanza Media.

Finalmente el presidente del Consejo de Administración de la Caja, don Juan José Martín pronunció una alocución dando gracias a los concurrentes a la fiesta, así como al orador anterior, señor Cillán, de cuya labor hizo cumplido elogio, y haciendo notar que la cantera de hombres de España no está agotada, pues que ello se muestra con el hecho de la práctica del ahorro actual en las difíciles circunstancias por que atravesamos.

Los consejeros de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad recibieron múltiples felicitaciones por sus benéficos trabajos, a las cuales unimos la nuestra.

## Notas Militares

En el Diario Oficial núm. 247, correspondiente al día 29 del actual, se publican entre otras las siguientes disposiciones.

### Destinos

Se destina con carácter voluntario al Regimiento de Defensa Química de esta guarnición al comandante de Infantería don Félix Murga Apellaniz, de la Jefatura de Defensa Química de la 9.ª Región Militar.

### Quinquenios

Se conceden cinco quinquenios por llevar veinticinco años de servicios desde su ascenso a oficial, al comandante de la Guardia Civil, don Luis Portilló García.

## Hermandad de Enfermeras Españolas

El día 31 del pasado mes de octubre, fiesta de Cristo Rey, se celebró en esta capital una reunión de enfermeras al fin de formar en Avila la Hermandad profesional de Enfermeras Españolas «Salus Infirmorum». Esta reunión estuvo presidida por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo como consillario de la citada Hermandad. Quedó constituida la junta directiva que estudiará el Reglamento correspondiente para en breve, poder llevar a cabo los amplios y caritativos servicios que esta Hermandad está desarrollando en distintas capitales de España.

SE NECESITA sirvienta sabiendo cocinar. Isaac Peral, 4, principal.

SE VENDEN 300 obradas de tierra en la Moraña, posesión inmediata, con ganados y aperos. Razón: Valeriano Garcinuño, Pedro Dávila, 2. Avila.

SE ARRIENDAN pastos para 200 ovejas. Razón, Julián Martín, en Villanueva de Gómez.

PERDIDA pendiente, del Barrio Nebreda al Cementerio. Se gratificará en Nebreda, 24.

## Teatro

Reposición de «Lo que habian las mujeres», de S. y J. Alvarez Quintero, en el Principal

El público que llenó nuestro Coliseo, rió y aplaudió anteayer el diálogo movido y chispeante de la conocidísima comedia de los hermanos Quintero, que, como en todas sus obras, más que la acción y situaciones son gustados por sus palabras frescas y siempre alegres.

La interpretación que se dió por la compañía de Ana Adamuz fué magnífica, tanto por parte de la ilustre actriz en la resignada Agustina, como por la dama joven del elenco María Luisa Tejedor; también merece especial mención María Banquer que resume en su papel de la chismosa Felipa, el sentido de la obra que le dieron sus autores. De ellos el primer actor Rafael Nieto con naturalidad y dominio en su cometido, Emilio Espinosa y Rafael Alonso muy graciosos.

La puesta en escena muy bien. El público como hemos dicho aplaudió calurosamente al final de los tres actos.

Ayer, como despedida de la compañía y con carácter de gran acontecimiento se estrenó «La verdad», con idéntico éxito que en las anteriores jornadas.

F. G.

## AVISO

Recuerdo al industrial en general, que desde el día 21 del actual está funcionando la Agencia de Reclamaciones a ferrocarriles. Ofrezco mis servicios con la mayor rapidez. Dirigirse a ANGEL RODRIGUEZ HERRANZ. Plaza de Zurraquin, 1. Telf. 267. (Casa de don Manuel Arines).

## Ernesto Paradinas Brockmann

Médico odontólogo del Hospital Provincial Estrada, 9.—Teléfono 290 Participa a su distinguida clientela que ha reanudado su consulta.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7  
Teléfono 24  
Apartado de Correos, 8

## Ecós de Sociedad

### Boda

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de El Barraco, contrajeron matrimonio el jueves último don Serafín Sánchez Arribas con la bella señorita Cecilia Varas Enriquez.

Bendijo la unión el cura párroco de Santa Cruz de Pinares, don Luciano Somoza Sánchez, pariente del novio y fueron padrinos don Francisco Varas, hermano de la novia y doña Petra Sánchez hermana del novio, firmando el acta matrimonial como testigos, por parte del novio, don Ventura Sánchez, don Teodoro Asenjo y don Francisco Sánchez Gómez, y por parte de la novia don Vicente y don Julio Varas, don Ernesto García-Manso y don Daniel González Arganda.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un almuerzo en casa de los padres de la novia.

La feliz pareja que fué muy felicitada, salió en viaje de novios para Córdoba, Sevilla y otras provincias del Sur, proponiéndose seguidamente marchar a Brasil, donde fijará su residencia el nuevo matrimonio.

### Viajeros

Han salido para Madrid los señores Marqués de Arenas.

SE VENDE máquina de escribir portable Corona, y Radio seis lámparas, cuatro ondas, ambas en buen uso. Informará Hotel Continental.

## Congresistas del Centenario de Suárez visitan Avila

Ha visitado Avila un nutrido grupo de Congresistas que regresan de Coimbra donde asistieron a la conmemoración del IV Centenario de Suárez. Admiraron nuestros monumentos principales y veneraron los lugares teresianos.

## Alcaldía de Avila

### ANUNCIO

El día 4 del próximo mes de noviembre, a las doce horas, tendrá lugar en el salón de actos del Palacio Consistorial la subasta para el aprovechamiento de pastos de invierno del Soto y era de la dehesa Boyal con 430 reses lanares y el tipo de 10 000 pesetas.

El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en Secretaría Municipal de diez a trece horas.

En el tablón de anuncios del Ayuntamiento se encuentra expuesto, para reclamaciones, durante el plazo de ocho días, relación de concejales que han despedido el cargo durante los veinte últimos años, a efectos electorales.

El alcalde, Epifanio Rodríguez.

## Nota de la Alcaldía

Suscripción a favor de la viuda de don Arturo Esteban.

Se pone en conocimiento del público que el próximo día cinco, quedará cerrada esta suscripción, pudiendo hasta ese día entregar los donativos en la Depositaria Municipal, en cuya dependencia se encuentran a disposición de quien desee examinarlas las listas de donantes y las cuentas de dicha suscripción.

El alcalde, Epifanio Rodríguez.

Sentimos tener que hacer constar que la suscripción a que se refiere la nota de la Alcaldía no alcanza la cifra que era de esperar de la cooperación hidalga del pueblo abulense para remediar la tragedia en que un accidente lamentable y conmovedor sumió a una familia con pérdida de dos de sus miembros junto con otras pérdidas materiales y efectos económicos. Cuantas personas no hayan acudido en la medida de sus fuerzas a engrosar las listas de la suscripción, pueden hacerlo aún en estos tres días, dando con su donativo una prueba de su espíritu cristiano.

SE VENDE una Máquina Planeadora con sierra circular y taladro. Viuda de Marcelino Herráez. Muñochas (Avila).

(Viene de 1.ª página)

Se ofrece oportunidad que actualmente existe para crear organizaciones de aquel tipo, señalando la ayuda económica y moral que facilitan tanto el Estado como la Organización Sindical y mostrando a los asistentes los planos del proyecto de la Cooperativa Bodeguera que se va a construir inmediatamente en San Martín de Valdeiglesias.

Al siguiente día, en la localidad de El Tiemblo, ante un auditorio mucho mayor que en Cebreros, pronunció la segunda conferencia dedicada especialmente al cultivo de la vid, hablando de las variedades más adecuadas para la naturaleza de aquel terreno, distinción de unas y otras, faenas de cultivo, poda, injertos, tratando nuevamente de la vendimia y elaboración de vinos. Al final de sus intervenciones fué aplaudidísimo y con la visita y en enseñanzas prácticas en distintas bodegas y fábricas de licores de Cebreros y El Tiemblo, junto con una agradable excursión de todo el profesorado y los cursillistas a las bodegas del Quexigal se terminó este curso cerrándolo con muy acertadas palabras el presidente de la Cámara Sindical.

## Importante industria

precisa representante esta provincia, bien relacionado con Empresas productoras de electricidad. Dirigirse al Apartado 950. Bilbao.

## ARBOLES FRUTALES

GRANDES VIVEROS DE JESUS VERON  
GALATAYUD (Zaragoza)

Proveedor, desde hace treinta años, de las plantaciones más importantes de esta Provincia. Plantas de toda garantía y precios inmejorable. No comprar sin antes consultarnos.

## Representación en Avila: Costero, 7

## EXAMEN DE ESTADO

El día 7 de enero comienza un curso a horas compatibles con la preparación de 7.º curso. En tres años que llevamos dedicados a esta preparación, hemos obtenido los resultados siguientes:

Alumnos presentados 92

Alumnos aprobados... 72

Entre éstos, 3 sobresalientes y 9 notables.

Informes: Señor León, Fivasa, 10 o señor Ortega, Larrea, 7.

## Las fiestas de estos días

Tres importantes jornadas religiosas hemos vivido en Avila como todos los fieles de la Iglesia Católica en estos días pasados.

El domingo, festividad de Cristo Rey, ofició el Excelentísimo señor Obispo de la Diócesis en nuestro primer templo solemne Pontifical, exponiendo en la Sagrada Cátedra el M. I. señor Magistral las excelencias del Reinado de Cristo y cómo conviene a los hombres que El reino Después de la Misa el Prelado impartió a los asistentes la Bendición Papal. Luego hubo, estando Su Divina Majestad de manifiesto, solemnes cultos eucarísticos y procesión sacramental, que terminaron con la Bendición y reserva.

Ayer, día de todos los Santos,

## Subpagaduría Militar de Haberes de Avila

Días de pago en el Banco de España, de once a trece horas

Día 3: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 4: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Día 5: Incidencias en la Oficina de esta Subpagaduría.

Durante estos mismos días y de 4'30 a 6'30 de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

NOTA: Se advierte a los interesados que de no presentarse al cobro los días y horas señalados se les reintegrarán sus pagas.

El subpagador militar, Marcial de la Calle.

## Relación de prendas recibidas para la limosna a S. S. el Papa

Oropesa, siete jerseys caballero. Fontiveros, tres camisetas pequeñas, tres pares calcetines, cuatro jerseys, tres combinaciones y un justillo y diez pesetas.

Parroquia de San Juan, dos camisetas, un par de calcetines y 25 pesetas.

Hoyo de Pinares, dos jerseys, un par de zapatillas, una camisa, unos pantalones, un par de calcetines, un chaleco de punto, dos camisas, un chaleco paño, una chaqueta y una bufanda.

## INFORMACION DEPORTIVA

(Viene de tercera página)

co antes de terminar esta parte consiguió el Zamora su primer gol. En el segundo tiempo jugaron algo mejor los locales, pero el Tomelloso no perdió la ventaja. Marcaron por el Tomelloso Arjona (2), Berrocal, Excurra y Sánchez Huerta. Por el Zamora, Sabino, Nicola (2) y Gallego.

Segoviana, 4; Conqueso, 1

Durante la primera hora los de Cuenca hicieron una exhibición de juego y entusiasmo y dominaron por completo. Marcaron el primer gol por mediación de Pícazo, pero al final de esta primera parte empató la Gimnástica por medio de Adolfo. En el se-

ofició en la Catedral de medio pontifical el Prelado. También predicó el M. I. señor Magistral, recordando a los fieles, conforme está prescrito, el beneficio de haber librado Dios Nuestro Señor de los desastrosos efectos de un terremoto, en 1755, a la Catedral de Avila cantándose después de la misa un solemne Te Deum de acción de gracias con arreglo a la tradición.

Como vispera de ánimas, todo el día fué muy visitado el Cementerio, cuyas tumbas aparecían adornadas de flores. A las cuatro y media de la tarde las autoridades provinciales y locales concurren al lugar en que se hallan enterrados los Caídos por Dios y por España en nuestra Guerra de Liberación, rezando el Excelentísimo señor Obispo de la Diócesis un responso. La Banda Municipal interpretó en este acto piadoso conmemorativo los Cantos y el Himno Nacionales. También acudió a depositar una corona de laurel y a orar ante las tumbas de los Caídos una Centuria del Frente de Juventudes.

Esta mañana se han visto todos los templos parroquiales muy concurridos de fieles para lucrar las gracias concedidas en beneficio de las almas benditas del Purgatorio por los Romanos Pontífices con cargo al tesoro de la Iglesia Católica.

## El ilustrísimo señor director general de Prisiones en Avila

Ayer pasó el día en Avila acompañado de personalidades del Ministerio de Justicia, de su esposa e hija Carmen, y de algunos amigos entre los que se encontraba don Agustín Mendiando, el ilustrísimo señor director general de Prisiones don Francisco Aylagas.

Hicieron detenida visita a los lugares teresianos y artísticos de Avila, en compañía del M. I. señor don Ferreol Hernández, dignidad de chantre de nuestra Catedral y capellán de la Prisión de Avila.

Al anochecer, admirados del tesoro religioso y artístico de nuestra ciudad, emprendieron el regreso a Madrid.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

## Camiones nuevos. Entrega inmediata.

DE GASOLINA Y GAS-OIL

Francisco Ramírez de la Fuente

Afuera del Puente Adaja, 20.

Teléfono 388. AVILA

Publicidad ALMANZOR

## SE COMPRA

madera de roble para traviesas. Razón: Patio de las Gordillas, Avila